

EL 13 DE FEBRERO

EL PUEBLO DE C. R. DECIDIRA SI CONTINUA SU CAMINO HACIA UN FUTURO MEJOR O SI ECHA MARCHA ATRAS CON LA REACCION

¡ALARMA!

¡La paz tradicional de Costa Rica está en peligro!

Don León y las ideas

Esperábamos que el cortesismo al menos por boca de su candidato, en el último discurso, abandonara la enconada y estéril discusión personalista

¿Está dispuesto el cortesismo a llevar a cabo las amenazas de revuelta y de sangre, de su candidato León Cortés?

Comentarios sobre el último discurso de don Teodoro Picado

y su oposición ciega al actual gobierno y entrara en el debate que le tenemos planteado alrededor de las ideas y principios de política social que son la esencia nuclear del Bloque de la Victoria, pero esperamos en vano.

Nuestros adversarios, ni aun por boca de su candidato, se dignan abordar los problemas nacionales que urge sean resueltos para bienestar del país entero. Y no lo hacen por la sencilla razón de que para

ellos no existen tales problemas o porque tienen, en relación con tales problemas puntos de vista que, de ser expuestos al país, acabarían de arrancarles sus ya menguadísimas huestes. Una caracterización certera del discurso de don León, que importa destacar ante la mente del pueblo, es la siguiente, hecha por el candidato del Bloque de la Victoria, don Teodoro Picado.

"El discurso del señor Cortés corrobora lo que ya está

claro ante los ojos de los costarricenses: que su derrota no atañe únicamente al número de prosélitos sino que lo es también, y en la misma proporción, en el campo de las ideas.

En sus palabras no hay ninguna idea, ningún concepto que se refiera a sus tesis de gobernante respecto a los problemas creados por la guerra y a los que surgirán como resultado de la post-guerra.

Hay un hecho lamentable pero evidente: El señor Cortés se ha quedado a la zaga de la época presente enclavado en una ideología inactual y olvidada."

¡Alarma! ¡La paz tradicional de Costa Rica está en peligro! ¿Está dispuesto el cortesismo

"Confiamos en que el señor Cortés recapacitará sobre la exaltación de sus palabras. Quien como él ha desempeñado la más alta magistratura de la nación y tiene el honor de ser postulado por un sector ciudadano para volver a ella, no está bien en el papel de animador de tumultos o motines callejeros, y estamos seguros de que cuando se reconcentre en sí mismo pesarán en él las responsabilidades de una candidatura que la violencia momentánea de las pasiones o el consejo de quienes, con menos responsabilidades que él, o con ninguna responsabilidad, le sugieren procedimientos que están en pugna con el modo de ser del país y que tendrá la repulsa de gran parte de los sectores acunados de su mismo partido."

a que se cumpla este vaticinio de su candidato? El país ha de estar ya adverb —Pasa a la pág. 4a.

ANTES DE UNA SEMANA COMENZARA A LLEGAR PESCADO A SAN JOSE

Posiblemente antes de una semana comience a expenderse en San José pescado barato. Ya la Junta respectiva compró los barcos y redes pertenecientes a las empresas Mo-

reno y Nobao. Al mismo tiempo llegó a un acuerdo con los Pescadores de Puntarenas. El técnico don Rafael de Buen entró ya en funciones.

Campeños de Costa Rica: la LEY DE ESQUILMES está ya en el Congreso. Las uniones campesinas deben seguir atentas el debate y estar listas para la defensa de esta ley.

Stalin-Roosevelt-Churchill-Chiang Kai Shek

Las bases del mundo del futuro ya están echadas. En las conferencias de esos 4 jefes de estado que gobiernan a 1,200.000.000 de hombres se han hecho de acero los lazos de unión de las naciones unidas

En el cercano oriente se reunieron Stalin, representando a la URSS, Roosevelt, presiden-

te de los EEUU., Chan kai Shek, jefe del Gobierno Chino y Churchill jefe del gobierno

británico. El destino del mundo quedó en sus manos. Mil doscientos

millones de hombres, más de la mitad del mundo, estaban representados por esos cuatro grandes hombres contemporáneos.

La reacción mundial, al igual que durante la Conferencia de Molotov, Eden y Hull esperaba, reteniendo el aliento, que estas conferencias resultaran un fracaso. Por otra parte todos los pueblos del mundo que se están sacrificando en una horrenda lucha a vida o muerte contra el fascismo, esperaban ansiosos que sus cuatro jefes llegaran a un buen entendimiento.

Los obreros de Detroit, los mineros de Gales, los coolies de Siu Kiang, los soldados de Uterania, los aviadores de la R. A. F., las obreras de Magnitogorsk, los negros en los algodones de Louisiana, los zapadores del 8º Ejército de (PASA a la página CUATRO)

La lucha del pueblo por la tierra encuentra eco en todos los sectores sociales

Don Manuel Francisco Jiménez trae al debate la cuestión de los ejidos

Hemos leído los puntos de vista del Sr. don Manuel F. Jiménez, sobre el problema de la dotación de tierras al campesinado.

Esboza el señor Jiménez un plan muy interesante sobre los ejidos y la conveniencia de rezojar y actualizar como él dice, esa antigua institución

española introducida en América por los colonizadoras hispanos.

Al señor Jiménez le parece que la fórmula ejidal solución de manera permanente la necesidad del campesinado sin tierra.

Nosotros nos proponemos (Pasa a la pág. 4a.)



Mariscal Timoshenko, héroe de la defensa rusa contra las hordas nazis en el año 41, quien ha recibido la orden de SUVOROV la más alta condecoración militar que se concede en la Unión Soviética.

TRABAJO

— UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA —

SAN JOSE, COSTA RICA,

SABADO 4 DE DICIEMBRE DE 1943 — EDICION N° 568

Los ataques del cortesismo contra "Vanguardia Popular"

El partido cortesista se dedica principalmente a atacar a Vanguardia Popular. Veamos por qué nos ataca.

Dicen que queremos bajar el costo de la vida y poner el pescado "a peseta".

Dicen que deseamos mayores salarios para los trabajadores.

Dicen que por conseguir eso hemos vendido nuestro partido. Dicen que mangoneamos al Gobierno y

Dicen que el Picadismo nos va a dar después del 13 de febrero la patada clásica.

Queremos que el mismo pueblo analice esos ataques y juzgue.

PASA a la página CUATRO.

Rusia se interesa por la legislación social Costarricense

Nuestro país es muy pequeño. No tiene ni un millón de habitantes. Está situada a enorme distancia de la URSS, y no ha reconocido a la Patria del Socialismo.

Por otro lado la URSS, libra una guerra a muerte contra el nazismo. Ha perdido 5

millones de hombres. Tiene como tarea por delante, reconstruir una enorme zona devastada por las hordas de Hitler. Cualquiera podría entonces creer que los dirigentes soviéticos no pueden disponer de tiempo extra. Sería lo más natural que lo que sucediera en

este país no fuera conocido de los Rusos.

Pero no es así. La noticia de que en nuestra patria se dictó una Legislación Social dió la vuelta al mundo, llegó a la U. R. S. S. y fué escuchada. Los soviéticos se interesaron inmediatamente. —Pasa a la pág. 4a.

Diez semanas más de ofensiva CONTRA LA REACCION

Trabajador: ¿Qué harás en las 10 semanas que faltan para cerrar definitivamente el paso al partido de los cavernícolas?

Cada trabajador debe luchar en esta campaña en que se está jugando EL DESTINO DE COSTA RICA.

Compañeros Vanguardistas: desde hoy hasta el 13 de febrero tenemos diez semanas, Debemos convertirlas en las diez semanas de la ofensiva contra la reacción. Ofensiva en toda línea. En los talleres, en los hogares, en los campos.

El trabajo de esta ofensiva está ya planeado. Cada célula, cada comité, cada militante de Vanguardia Popular tiene su trabajo a realizar. No queremos perezosos ni incumplidos. Cada uno en su puesto de honor.

Cumplamos con el deber patriótico de cerrarle el paso a la reacción cobijada bajo las falsas banderas del cortésimo. Caminar muchos kilómetros por los caminos de nuestros pueblos repartiendo propaganda, es destruir un fortín cortésista.

Anulado el reglamento interior de Trabajo de la Compañía BANANERA

San José, 25 de Nov. 1943.
Sr. Ministro del Trabajo, Lic. don Miguel Brenes S. D.

Señor Ministro: Por mi medio, y muy respetuosamente, la Confederación de Trabajadores de Costa Rica, en nombre de los trabajadores de la Compañía Bananera de Costa Rica, plantea ante usted formal demanda de nulidad del boletín mal llamado "Reglamento Interior de Trabajo" q' fechado el 22 de octubre del presente año y ratificado por el respectivo funcionario, la ya mencionada Compañía Bananera acaba de dar a conocer en todas sus fincas y dependencias.

El capítulo cuarto del Código del Trabajo, en los artículos 66, 67 y 68 determina con toda claridad como deben elaborarse los reglamentos interiores de trabajo, qué cuestiones fundamentales deben especificarse en ellos, etc. Pues bien, en ese boletín de la Compañía Bananera sólo se acata lo dispuesto por el artículo 67 y los incisos e) y f) del artículo 68. Las demás disposiciones del capítulo cuarto, sus más

necesarias, importantes y fundamentales disposiciones, se ignoran o se desnaturalizan en perjuicio de los trabajadores; contraviniendo el artículo 66, en el boletín no se precisan las condiciones obligatorias a que deben sujetarse tanto la Compañía como los trabajadores con motivo de la ejecución o prestación concreta del trabajo. Se reproducen, sí, las obligaciones de los trabajadores que señala el artículo 71 del Código del Trabajo, así como las prohibiciones de que habla el artículo 72. Pero, en todo caso, no se reproducen las correspondientes que para la Empresa especifican los artículos 69 y 70 del mismo Código;

En relación con el artículo 68, el boletín no contiene indicaciones de ninguna clase para evitar que se realicen los riesgos profesionales, ni instrucciones para prestar los primeros auxilios en caso de accidente, ni cosa que se parezca. En pugna con el inciso a) del artículo 68, no se fijan horas de entrada y salida para los trabajadores, ni el tiempo destinado para las comidas, ni el período o períodos de descanso durante la jornada. Apenas sí se habla de las diferentes jornadas legales de trabajo

en general (diurna, nocturna y mixta), sin relacionarlas concretamente con los diferentes trabajos o dependencias de la Empresa. Y fijando en ocho horas la jornada ordinaria mixta, cuando el Código la fija en siete horas, y en seis siempre que debe calificarse de nocturna. Tampoco fija, como lo ordena el inciso b) del mismo artículo, el lugar y el momento en que deben comenzar y terminar esas jornadas de trabajo; En pugna con el inciso c) del artículo 68, no especifica los salarios que se van a pagar los trabajadores de trabajo, y ni las categorías de salarios, que corresponden esos salarios. En cambio sí se dice que "el salario mínimo legal en las fincas de banano y cacao es de cincuenta céntimos por hora (Ley 157 de agosto 21 de 1935)". ¿Qué tiene que hacer sobre ese salario mínimo en el REGLEMENTO DE LA COMPAÑIA BANANERA? ¿Es el que paga en la actualidad? No. ¿Lo piensa pagar en el futuro? No, posiblemente. Y aunque lo pensara así, nosotros no se lo permitiríamos. Para lo único que está sirviendo ya esa curiosa alusión al salario mínimo del año 35, es para que los jefes y capataces reaccionarios desorienten a los trabajadores sencillos y los azuzen, como los están azuzando, contra el señor Presidente, la Confederación y el Código del Trabajo;

En pugna con el inciso d) del mismo artículo, no fija concretamente ni día ni hora de pago para ninguna dependencia, Etc. etc. En cambio, gastaron montones de papel en la reproducción de artículos del Código que se refieren a las huelgas y a todo aquello que nada tiene que ver con el verdadero Reglamento interior de Trabajo.

¿Puede, pues, calificarse el tal boletín de Reglamento Interior de Trabajo? De ninguna manera. Y lo reconocen así los mismos abogados que redactaron el contenido mamototo cuando insinúan en uno de los párrafos del mismo que todas esas disposiciones ignoradas las dará a conocer la Empresa en su oportunidad y en cada lugar o zona de trabajo. Para nosotros, el tal boletín no es otra cosa que un malicioso extracto del Código del Trabajo, confeccionado de acuerdo con las conveniencias de la Compañía. Ha levantado entre

las peonadas una ola de indignación contra el verdadero Código, y puede prestarse para que, en los sitios lejanos, jefes inescrupulosos estafen a los trabajadores y puedan, con el boletín en la mano, darle a la estafa un aparente respaldo de legalidad. Por tanto, la Confederación considera necesario que se prohíba inmediatamente la circulación de dicho boletín.

Esperando de usted, por las razones expuestas, una resolución favorable de la demanda planteada, nos es grato suscribirnos sus atentos y seguros servidores.

Por la Confederación de Trabajadores de Costa Rica,
CARLOS L. FALLAS S.
Srío. de Organización del Pac.

Al presentar al Congreso el proyecto de la LEY DE ESQUILMES, el Srío. de Agricultura declara que se da cuenta de q' los tiempos han cambiado

Nos parecen interesantes las declaraciones del Sr. Srío. de Agricultura alrededor de la ley de esquilmes que presentó al Congreso el lunes 29 de noviembre. Vamos a reproducir aquí el final de su exposición que revela una mente que se esfuerza por comprender el momento que estamos viviendo:

"Signo de los tiempos que corren, es que me haya tocado elaborar y presentar a vuestra consideración este proyecto de ley. Criado y educado en una atmósfera netamente manchesteriana como fue la que campeaba a fines del siglo pasado, imbuido en las teorías de Stuart Mill y de Spencer parece absurdo que la influencia de los años, que por lo general hacen al hombre más conservador, haya transformado en mí las ideas netamente individuales por algo más flexible y

más en armonía con la evolución social que confronta el mundo. Bien comprendo que si esta ley hubiese sido promulgada en los setentas hubiera causado verdadera emoción, pero los tiempos y las ideas han cambiado. Aún la vieja Inglaterra, con sus tradiciones de cinco siglos, ha reaccionado en este sentido y hoy la vemos a la cabeza de las naciones que se preocupan por proporcionar tierra al campesinado como única manera de araarigar a la campaña y de evitar la desocupación con sus correlarios: hambre y miseria. Tengo la convicción de que esta ley será el primer paso en la realización de la nueva estructura económica que infaliblemente llevará por lema: "La tierra es un factor de producción y por lo tanto no debe permanecer ociosa"

Campo cedido a la campaña antialcohólica

Los interesados en esta campaña antialcohólica, han traído a "Trabajo", para su publicación, lo siguiente:

En el Salón de Actos de la Escuela Vitícola Madrigal, se celebró el día 23 del mes en curso, la segunda reunión de personas de buena voluntad, dispuestas a cooperar en la campaña antialcohólica que está llevando a cabo el Sr. Felipe Madrigal Nieto.

Con el fin de hacer una labor bien organizada se procedió a nombrar la Directiva que quedó integrada así:

Presidente y jefe de Acción, Sr. Felipe Madrigal Nieto; Vicepresidente, doña Aristela de Jiménez; Secretario de Actas, Sr. Marco Tulio Sáenz, Auxiliars, Sra. Lola de Zumbado y Srta. Ma Eugenia París; Secretaria de Correspondencia, doña Carmen N. de Madrid; doña Emilia M. de Quesada, auxiliar; Tesorero, Dr. Joaquín Cusi; Conferencista y consejero científico, Dr. Francisco Cordero Q.; Auxiliars del Tesorero, Srta. Ma del Rosario Mesén y Srta.

Ana Rosa Chacón: Vocales: Sres: Santiago Crespo, Gonzalo Calderón, Lic. Arturo Fernández, Jorge Ramírez Valhondo, José Luis Moya, y Tomás Hernández.

Oportunamente se publicarán los nombres de todas aquellas personas, socios fundadores de la que de ahora en adelante se llamará "Asociación Antialcohólica."

Se invita a todas las personas que quieran cooperar a esta obra que más que de cultura es de amor al prójimo y de salvación para todos aque los que estén al borde del abismo a causa del vicio del alcohol, a concurrir a dichas reuniones que se celebrarán todos los martes a las siete y media de la noche en el Salón de Actos de la Escuela Vitícola Madrigal.

No hay una sola persona que no pueda aportar su pequeño contingente para la gran obra de restablecer la paz en los hogares; los que han sufrido el azote del licor, porque lo han sufrido y los que no, porque mañana lo pueden sufrir.

OJOS Y OÍDOS

Los enemigos del pueblo desenmascarados por el pueblo.

"OJOS Y OÍDOS DEL BLOQUE DE LA VICTORIA"

El programa que los cortesistas más temen porque descubre sus criminales maquinaciones CONTRA LA Patria

Todos los días de 6 a 6.30 desde la Voz de la Democracia,

Voz del Trópico y América Latina.

LUNES 6 DE DICIEMBRE
Mitin en el Salón Central
HABLARAN:
GUILLERMO FERNANDEZ
CARLOS LUIS MOYA
CARLOS LUIS SAENZ

Empleados de la muelcería López, toman una acción de Vanguardia Popular

San José, 1º Dic. de 1943. Al Partido Vanguardia Popular.

Nosotros los aquí firmantes, partidarios del "Bloque de la Victoria", y empleados de la muelcería Salvador López & C., hemos suscrito una acción por \$ 50.000, cuya cantidad acompaña a la presente, ante la convicción de que estamos ayudando a un partido debidamente organizado que lucha honradamente por conquistar para Costa Rica y para sus hijos todos los derechos tendientes a cambiar la estructura social-económica de nuestra Patria, para que todos sus hijos puedan vivir así una vida verdaderamente humana y decente. Reconocemos también honradamente que ha sido el Partido Vanguardia Popular el q' más duramente ha combatido a los fascismos internacionales; por eso lo apoyamos.

Porfirio Garcés, Rodrigo Rodríguez S., Edwin Bonilla, Efraín Vargas R., Rafael A. Barquera, Ramón Jiménez R., O. Jiménez, Rodolfo B. G. Riquelme Salas, J. Ch. José S. Calderín, Marcial Vargas F., Eduardo Salas V., Miguel Chaverri G., José Viana.

Publicación de la Confederación de Trabajadores de C. R.

Iniciativa del compañero Jaime Viana.

Curso Sindical

VICTOR CORDERO AVISA a todos los compañeros que asisten al CURSO SINDICAL, que estas conversaciones continuarán el MIERCOLES PRÓXIMO, a las 7 y media de la noche en el Centro de Trabajadores.

De Esparta

Integrado el Comité de la célula "Celín Zúñiga"

la forma como quedó integrado el comité y los miembros que componen la célula "Celín Zúñiga" que se formó el 12 de noviembre próximo pasado.

Srío. General, Mario Zúñiga Aguilar; Secretario Sindical, Enrique Chacón Coto; Srío. de Finanzas, Juan Mena Mora. Los otros militantes: Rafael A. Carvajal Bogarín; Gonzalo González Ugalde, Rafael A. Delgado Campos, Gonzalo Guzmán Ulata, Jorge Coto Jiménez, Roberto Mena Villalobos, Julio Villalobos Carrillo, Horacio Burella Ballesteros, Apolonio Benillo Villalobos.

Yo a referirme es a un avance a tres pasos trascendentes que ha dado el Partido al cual pertenezco

Hace unos doce años que entré a militar en el Partido Comunista. Era en la época de la crisis económica que conmovió al mundo y en la cual se sentía la necesidad de ir a la extrema izquierda a combatir para acabar con los trusts imperialistas y con todas las causas de aquella situación que tenía sin trabajo y en la miseria a millones de seres humanos. El comunismo parecía poco a la gente sedienta de justicia. ¿Qué de extraño tiene que los que nos unió hace entonces para formar un partido de lucha contra el estado de cosas existente, perdiéramos de

vista a veces que en un país semi-colonial como el nuestro y además tan pequeño y tan dependiente de los Estados Unidos, muchos postulados comunistas no podían ser aplicados? ¿Acaso se podía en las condiciones nuestras echar abajo la propiedad privada y acaso se podía luchar por implantar la dictadura de los proletarios? El nombre de Partido Comunista fue más bien un anhelo inmenso de acabar con la miseria del prójimo. La realidad nos enseñó enseguida no más, que nuestras aspiraciones tenían que ser mucho más humildes, y fue así como el programa

dice Carmen Lyra, en su discurso radiodifundido desde La Voz de la Victor, el jueves pasado. Se refiere al cambio de nombre del Partido, al acercamiento a la Iglesia y al Pacto con el Republicano Nacional

que se formuló, se hizo de acuerdo con el ambiente que nos rodeaba. Fue el programa de un "comunismo tipo", como dijo el compañero Mora en una Convención del Partido. Nuestro plan de lucha inmediata ha pretendido siempre mejoras de salarios, tierras y cré-

dilos para los campesinos desposeídos, carreteras que habilitarían zonas agrícolas, habitaciones decentes para los trabajadores, etc. La reacción al punto se nos echó encima, porque el alza de salarios, la tierra para los campesinos y la habilitación de las zonas agrícolas, significaba merma en las ganancias de los ríochanos. Estos hicieron coro a los grandes acionistas de los monopolios, y así como a los sir Henry Deterding del petróleo y nuestra prensa repitió las columnias de la prensa de Hearst en los Estados Unidos, y a la hora de la campaña política se no sacudió de crímenes como aquel de don Alberto González Lahamán, crímenes que sirvió de gran propaganda favorable a la candidatura de don León Cortés.

CAMBIO DE NOMBRE

Al cabo de doce años de lucha, al hacer nuestro balance, nos dimos cuenta de que uno de los mayores obstáculos para llevar a cabo el anhelo de mejorar en muchos sentidos la vida de las masas trabajadoras, era el nombre de nuestro Partido. ¿Por vanidad de no aparecer como "claudicadores" ante los ojos de un grupo de censores honorables, íbamos a seguir atizando, con un nombre, el fuego que no era para la estufa que teníamos? A mi siempre esta palabra de "claudicator", me ha dado risa, porque siempre se la he oído a críticos improvisados en momentos políticos que ellos juzgaban muy solemnes. Yo creo que esos críticos ni siquiera sabían exactamente lo que quiere decir "claudicator". Les sonaba bien para aplacar a quien no justicados según les convenía a ellos: Y siempre que la pronuncian, veo salir de la boca de tales críticos, una fila de homoceros cojeando en diferente compás y con movimientos extramórbidos de pies y piernas.

Bueno, el caso es que dejamos a un lado el temor de que los censores nos llamaran claudicadores y en una Conferencia Nacional Extraordinaria de nuestro Partido, celebrada en junio pasado, se acordó cambiar el nombre a nuestro Partido y darle un nombre que respondera a las características de nuestra lucha. No se crea que fué el compañero Mora sólo quien tomó esta decisión: fueron representantes de todo el país. El caso nos trajo un bombardeo de acusaciones lanzadas por "comunistas" a quienes nunca habíamos visto en el local del Partido, por extremistas de pura boca, por holcheviques de salón y por las buenas personas que creen que uno debe pegarse de una opinión, como la otra de la recza y que se imaginan que sólo en la línea recta puede haber honradez. El Partido pues cambió su nombre por el de Vanguardia Popular. Al fin y al cabo, durante la última década, habíamos sido la Vanguardia del Pueblo, habíamos estado en la primera fila de la pelea por favor de los intereses de la clase trabajadora, y en contra de cualquiera medida antidemocrática. En la Vanguardia estuvimos cuando se había tratado de combatir a las compañías imperialistas que operan en nuestro suelo y en la Vanguardia habíamos estado en la lucha contra el nazifascismo, el mayor enemigo de los pueblos. Ninguna agrupación como la nuestra combatió desde el principio a Hitler y a Mussolini si se puso tan decididamente del lado de la España Republicana como nosotros.

ACERCAMIENTO A LA IGLESIA

Y ahora voy a referirme a otro paso importante de nuestro Partido: aquel que dio para tener un entendimiento con la Iglesia católica, que es la Iglesia que impera en Costa Rica. Hay que tomar en cuenta que nunca estuvimos

contra Cristo y en nuestras filas han militado centenares de católicos que jamás han visto que en nuestro Partido fuesen irrespetadas sus creencias. Este paso nos atrajo las iras de los Brenes Mesén y de los liberales que reducen todas sus actividades a comer curas. Muchas veces en el transcurso de la Historia, se han efectuado movimientos de acercamiento entre los grupos revolucionarios y la Iglesia Católica. En un liberal como Benedetto Croce encontramos comentarios acerca de dichos acercamientos, como aquel de los Pontífices de la Edad Media que se unieron con los comuneros para combatir a las empresas mercaderías y como el de Italia del siglo pasado, cuando católicos y liberales se unieron contra el dominio austriaco. En el año 36, el Partido Comunista francés lanzó su llamamiento a los católicos que se llamó de la Mano Tendida, para enfrentarse al nazifascismo, un llamamiento que no fué mal visto por el Papa y que tuvo la aprobación de muchos curas en Francia. Y en estos momentos, en Alemania, en Austria, en general en la Europa ocupada por las tropas de Hitler, es corriente que los comunistas y los católicos se unan para oponer sus fuerzas al enemigo común. ¿Por qué entonces el Partido Vanguardia Popular, cuyo programa no contiene nada que pueda maltratar la Iglesia Católica, no va a tener un entendimiento con ella para conseguir respeto por los derechos del pueblo? El Sr. Arzobispo de Costa Rica, Monseñor Sanabria, que no se limita a trabajar por la salvación de las almas sino que también tiene muy en cuenta la del cuerpo de las ovejas de su rebaño, respondió a nuestro llamamiento, como corresponde a un pastor inteligente. Se ve que Monseñor Sanabria como el León XIII de la Encíclica Rerum Novarum, está atento a las señales de su tiempo.

PACTO DE VANGUARDIA POPULAR Y DEL REPUBLICANO NACIONAL.

Vino otro paso de nuestro Partido: el del Pacto con el Partido Republicano Nacional. Este paso fué una consecuencia de nuestro apoyo decidido a la política social que actual Presidente de la República, Dr. Calderón Guardia reformó la Constitución de Costa Rica, con el fin de incluir, el capítulo de las Garantías Sociales que iban en beneficio de las masas trabajadoras y logró hacer aprobar por el Congreso el Código de Trabajo que va a servir de base a las Garantías Sociales. El Dr. Calderón Guardia es un buen católico y su política social está basada en encíclicas papales y no en conceptos materialistas, innóviles y aislados. ¿Íbamos a hacer coro a los imparcialistas puros que miran pasar la procesión desde la urna de orial en que se han metido para que no los toque el polvo del error? ¿Íbamos a hacer compañía al grupo de los que se han dedicado a estar colocados exactamente en el fiel de la balanza, que no es tal fiel sino que más bien parece el punto de cita de reaccionarios que en cuanto creen que Dios está descuidado le prenden dos candelas al diablo? ¿Acaso sería mejor y más elegante adoptar una actitud escéptica y pesimista y ponernos a cantar el estribillo ululante de atollón con el dedo? Eso habría sido lo más cómodo y habríamos cosechado muchos aplausos de gente de corbata, y de la mayor parte de los intelectuales y de las maestras que tienen novio coleccionista: ¿Armaríamos frente a la política social del Dr. Calderón Guardia, una oposición semejante a la que leoponó la reacción en España, opción que tuvo por cabeza a un

Franco apoyado por Hitler y Mussolini y cuyo papel fué combatir las pocas conquistas sociales logradas por aquel pueblo heroico.

Después de meditarlo bien, pensamos que había que apoyar esa política que protegería al campesino, que implantaría el salario mínimo y el Seguro Social; que ofrecía vacaciones pagadas a los trabajadores; que legalizaba los sindicatos y el derecho de huelga; que implantaba la jornada de ocho horas y exigía condiciones higiénicas en las fábricas y talleres; que iba a ofrecer por fin alguna defensa a los trabajadores de los bananales, y daría tierra a los campesinos desposeídos, etc., etc. Hacía doce años que veníamos luchando por estas conquistas, ¿Por qué poner nos contra el Gobierno que nos ofrecía al pueblo? ¿Qué era pura política? Pues con esa política estábamos. Esa política valía mil veces más que la política fulminante de las últimas campañas políticas en las que la gente era comprada con guano y en las que los peones tenían que dar su voto al candidato del patrón. Lo fácil era gritar que aquello era puro atollón con el dedo. Lo difícil, lo duro era empujarse en ayudar al Gobierno a realizar esa política que iba contra muchos intereses creados. Por ventura, se iba a continuar cantando derechos de libertad que no existen sino para los que tienen dinero? En donde está esa libertad de imprenta, de pensamiento, de reunión, para el pueblo trabajador de que tanto alardeaban liberales de mentirillas? Está en el papel, nada más. Las Garantías Sociales y el Código de Trabajo si le van a dar una pata a los obreros y a los campesinos para que ehagan realidad esos derechos.

El Gobierno del Dr. Calderón Guardia va a terminar ya su periodo. Para Vanguardia Popular es urgente que llegue a la Presidencia de la República un gobierno que se comprometa socialmente. El Dr. Calderón Guardia Teodoro Picado se ha comprometido a hacerlo, y por eso Vanguardia Popular ha firmado un Pacto con el Partido Republicano Nacional a fin de hacer que Teodoro Picado llegue al poder. Si Vanguardia Popular hubiera ido sola a esta campaña, habría tenido que ir a Costa Rica pocas posibilidades de llevar adelante la política social que el Presidente Calderón Guardia. La acción se habría hecho muy fuerte gracias a la división de las fuerzas capaces o dispuestas a realizar la obra. El Pacto no tiene nada de vergonzoso para nosotros: no busca gangas para sus miembros, ni hay en él el menor clausula que pueda abochornar a los firmantes.

Como este pacto es peligroso para las fuerzas reaccionarias del país, en torno de él se ha levantado un cúmulo de calumnias, contra nuestro compañero Mora, sobre todo. De nuevo sale a relucir la fila de "claudicadores", en donde se destaca el compañero Mora. Si él es un claudicator se hubiera quedado en las filas honorables de los románticos liberales que le cantan con laúd a principios democráticos del siglo pasado que nunca tienen acción en el campo político pero que nada significan en la vida real del individuo, a estas horas no sería el blanco de todas las insidias. Si el compañero Mora se hubiera quedado dentro del fanal de los que no cometen ningún error, estaría siendo cantado por poetas cursis. Pero se ha opuesto, junto con su Partido, con el Partido Vanguardia Popular, a fuertes intereses creados desde hace muchas décadas, y es natural que estos intereses se sientan amenazados y junto con ellos todos los prejuicios que hacen sobre una situación económica dada. La calumnia, se levanta de nuevo para denigrar al Partido Vanguardia Popular en su líder. Pero ni el compañero Mora ni los militantes de Vanguardia Popular, nos atemorizamos ante las amenazas de los enemigos del pueblo de Costa Rica.

AMERICA Y EL MOVIMIENTO OBRERO

LA CONVENCION DE LA C. I. O.

Estuvieron representados 5,285,000 obreros norteamericanos.

Recientemente celebróse en Filadelfia la convención de la C. I. O., la central sindical más poderosa de los Estados Unidos. Asistieron 600 delegados en representación de cinco millones, doscientos ochenta y cinco mil obreros.

Fue esta convención un gran acontecimiento histórico, en la que se puso de manifiesto la solidaridad que existe entre todos los obreros de la C. I. O., de no ir más huelgas mientras no se haya terminado de extirpar el hitlerismo.

La convención aprobó el Pacto de Moscú, y dió su respaldo más decidido a la política del Presidente Roosevelt, el cual continúa siendo atacado ferocemente por los reaccionarios de su país.

Se dió especial consideración a los problemas de la América Latina

Ninguna convención anterior de la C. I. O. había dado una consideración tan cuidadosa y tan amplia a los problemas de la América Latina. En el discurso del delegado Potosky dió refiriéndose a América Latina:

"Es posible que muchos de nosotros sepamos que existe un poderoso y eficiente movimiento obrero en la América Latina, organizado ya en catorce países y unido en la Confederación de Trabajadores de la América Latina. (C. T. A. L.). Como presidente del comité de América Latina del C. I. O. he tenido la oportunidad de conocer a la mayor parte de los líderes del movimiento obrero organizado de la América Latina y todos están deseosos de estrechar relaciones con los trabajadores organizados de los EE. UU. Ellos están ansiosos de ganar la guerra y de ganar la paz. En la actualidad están gestionando con las Agencias de nuestro propio Gobierno, para solicitar que se preste toda clase de ayuda a los trabajadores de América Latina, en los convenios para la compra de productos latinoamericanos.

"Los salarios y las condiciones de trabajo de esos trabajadores están lejos de ser tan buenos como los nuestros y tan adecuados como deberían ser. Nosotros, en el C. I. O., podemos serles muy útil, bien dando a conocer sus problemas o sirviéndonos como representantes ante nuestro propio gobierno.

"Pero debo hacer muy claro que ellos sienten muy hondo la dignidad de la posición que ocupan. Demandan con justicia que se los trate sobre bases de igualdad. Se resentían ante cualquier actitud paternalista

o imperialista. Existe entre ellos un sentimiento bien fundado contra los imperialismos inglés y norteamericano, ya que efectivamente los trabajadores de la América Latina han sido terriblemente explotados en el pasado por los intereses británicos y norteamericanos.

"Nosotros, por nuestra parte, no tenemos interés ninguno en ser paternalistas. Nosotros extendemos nuestra mano amiga a nuestros compañeros trabajadores de América Latina como un deber fraternal y no en son de carifio o como un deseo de dominio.

35.000 EMPACADORES EN HUELGA EN ARGENTINA

Como protesta por los crímenes del Gobierno fascista de Ramírez los obreros argentinos desatan una huelga tras otra.

Hay en la actualidad una huelga de 35.000 empacadores en la Argentina. No están en huelga en demanda de mejores salarios. No han ido a la huelga por demandas económicas, sino que han ido a la huelga en demanda de que el gobierno fascista de Ramírez ponga en libertad a los líderes del movimiento obrero de la Argentina, que han sido encarcelados, y para que con ellos en libertad lo queden también todas las fuerzas democráticas y todas las fuerzas enemigas del Eje que están combatiendo contra el gobierno de Ramírez en Argentina. Es esta la segunda huelga de empacadores que estalla en los últimos treinta días.

Hace un mes, poco más o menos, que una lucha propulsada por los empacadores de la Argentina, culminó con la libertad provisional de los líderes del movimiento obrero de aquella nación. Estos obreros están luchando pues, primero para que sus compañeros encarcelados por la neofascista dictadura del iliche Ramírez queden en libertad y en segundo lugar para que su país termine por alinearse con las Naciones Unidas abandonando a los países del Eje.

PRONTO LLEGARA EL PRIMER MINISTRO DE LA UNION SOVIETICA A COLOMBIA

"¿Por qué estas noticias no las recibirá don Otilio Ulate, que siempre tiene a Colombia a flor de labio? BOGOTÁ, noviembre 26.—La noticia según las cuales está a punto de llegar a Colombia el Primer Ministro Plenipotenciario de la Unión Soviética ante el gobierno colombiano, ha sido recibida en todos los círculos democráticos y populares del país con significativas muestras de simpatía. El pueblo colombiano verá

realizado así, su viejo anhelo de que existan relaciones entre el gran país socialista que tantas y tan grandes muestras de heroísmo ha dado en la lucha contra el nazifascismo y la tradicional democracia colombiana.

INTRODUCEN EN AMERICA DOLARES FALSIFICADOS EN ALEMANIA Y JAPON

LA HABANA, No.Vn. 28.—Un hecho escandaloso de gran trascendencia acaba de revelarse en esta capital, al ser descubiertos billetes norteamericanos falsos, llegados a nuestro país por conducto de un barco procedente de la España franquista.

Varios miles de billetes de cien dólares fueron impresos en Alemania y Japón, tratando de crear así una seria dificultad económica en nuestro país. Es esta la labor típica de la quinta columna (algo como la bola que hicieron circular en Costa Rica los quinta columnistas respecto al impuesto sobre los depósitos bancarios, que dió como resultado que varios millones de colones fueran retirados).

El hecho de que estos billetes hayan llegado a América, da una prueba de la política desarrollada por Falange española en estos países y viene a comprobar una vez más que el régimen franquista continúa sometido a las órdenes del Eje, valiéndose de la "neutralidad" que disfruta.

Eugenio Valencia Gil es el nombre del último agente de Falange encargado de esta tarea y apresado en estos días por la policía subana, quien le seguirá un Consejo de Guerra sumárisimo.

LA CONVENCION DEL C. I. O. SE PRONUNCIO CONTRA LAS DISCRIMINACIONES RACIALES

Por primera vez se eligió a un negro para que ocupe un cargo de gran importancia en la Junta Ejecutiva de la C. I. O.

En la convención de la C. I. O., de la que informamos en esta misma página con mayores detalles, se tomó el importante acuerdo de que todos los obreros organizados de la C. I. O. luchan contra toda clase de guerra racial, de la cual ya se habían presentado algunos casos vergonzosos en los EEUU.

Además, por primera vez en la historia de la C. I. O., un negro fué electo para que ocupe un alto cargo en la Junta Ejecutiva de dicha organización. Y lo que es más notable es que el negro fué nombrado por la Unión de Trabajadores Marítimos, cuyos miembros, en una inmensa mayoría, pertenecen a la raza blanca.

(PASA a la página CUATRO)

Compañero Vanguardista

¿Usted que ha hecho esta semana por el triunfo del BLOQUE DE LA VICTORIA?

Informe a su célula— Estimule a sus compañeros.

RUSIA SE...

—(Viene de la 1a. pág.)
diatamente por los problemas de nuestro pueblo y por medio de la Agencia Tass pidieron de talles a nuestro gobierno.
En medio del fragor de la mayor batalla de la historia, un grupo de sociólogos interesados por nuestro problema. ¿Por qué? Porque es un problema que afecta a un pueblo. Es un problema que atañe a un sector de la humanidad.
Ese es nuestro internacionalismo.

Stalin Roosevelt...

—(Viene de la 1ª pág.)
ruta chinos... todos los hombres de las Naciones Unidas esperaban que de estas conferencias salieran resultados concretos, que abrieran la guerra, que aseguren la extirpación del nazismo de la faz de la tierra y que aseguren las bases de una paz perpetua.
Por otra parte los residuos de la política munitchista, las quintacolumnas, los saboteadores, los mentecatos llenos de telarañas, los cobardes, los hipócritas y todos los enemigos de los pueblos del mundo esperaban un fracaso.
Las primeras noticias recibidas hablan de un gran éxito. Alemania será derrotada. Sólo se le concederá una rendición incondicional. El nazismo será borrado. Sus jefes serán juzgados como criminales comunes y al pueblo alemán se le concederá el derecho de organizar su vida democráticamente.
Además se hicieron los planes para derrotar al Japón, para ayudar a China y para lanzar nuevos ataques contra la Europa de Hitler desde el Sur y desde el Oeste.
Roosevelt, Stalin, Churchill y Chian Kai Shek pueden estar muy satisfechos porque cumplieron con la imborntanísima misión histórica que los pueblos depositaron en sus manos.

AMERICA...

—(Viene de la pág. 3ª)
ALFONSO LOPEZ PRESIDENTA EL CONGRESO DE TRABAJO DE LOS SINDICATOS COLOMBIANOS
¿Qué van a decir ahora Hernández de León y sus amigos... por aquí se soltaron tantas buceadas cuando el congreso de la C. T. C. R.?
El presidente de la República de Colombia, Dr. Alfonso López, acaba de dictar un decreto ejecutivo mediante el cual el gobierno se resuelve a auspiciar el Congreso del Trabajo, convocado por la Confederación de trabajadores colombianos, que se reunirá en la ciudad de Bucaramanga, capital del Dept. de Santander, el 6 de diciembre.
El decreto establece además que esta reunión será auxiliada con la suma de cinco mil pesos del Tesoro Nacional, la cual se tomará del Presupuesto de la presente vigencia administrativa.
Otras entidades oficiales como la Asamblea Departamental de Santander y el concejo municipal de Bucaramanga, han adoptado las disposiciones de auxiliar también con dinero al Congreso.

Los ataques del...

—(Viene de la pág. 1ª)
Los dos primeros ataques, de que luchamos por abaratar la vida y por subir los salarios son ciertos. Por eso luchamos. Por eso hemos luchado y lucharemos siempre.
Tienen que ser bien idiotas para creer que al pueblo lo van a asustar con esos argumentos a los que podrían asustar sería a los especuladores y a los ríscachones pero eso nos deja fríos.
Nunca hemos esperado el aplauso de las manos enguantadas.
El otro ataque es el que por conseguir todo eso hemos venido nuestro partido.
El pueblo también entiende estos "argumentos". El pueblo sabe que no nos hemos vendido y que sin vendernos—esto es lo que más los punza—vamos a lograr grandes ventajas para los trabajadores.
Esto lo sabe el pueblo porque nos ha visto actuar desde hace muchos años y sabe que muchas veces hemos conseguido conquistas concretas para los obreros y para los campesinos sin necesidad de claudicar ni de comprometerlos a nada.
Dicen que mangoneamos al Gobierno. Esto lo dicen porque el actual Gobierno es el único que se ha decidido a dar leyes que protejan al trabajador. Por eso apoyamos al Gobierno y por eso el Gobierno, luchando contra los poderosísimos intereses creados, necesitó que el pueblo lo ayudara a seguir adelante. Y el pueblo lo ayudó. A esto llaman "mangonear" los cortistas.
Finalmente dicen que don Teodoro Picado una vez Presidente, nos va a patear. Con esto, en primer lugar reconocen su derrota y aceptan que el Bloque de la Victoria va a ganar las próximas elecciones. En segundo lugar revelan un sentimiento hipócrita, ¿si nos odian como a sus mayores enemigos que les importa que nos pateen? Además, el pueblo sabe que don Teodoro Picado firmó un Programa de Gobierno junto con nosotros y que se cumplía ese programa de Gobierno es lo único que nos interesa.
Además el pueblo confía en Teodoro Picado, y eso de la pataadura no nos quita el sueño.
Estos son los ataques del cortista. Si no tienen otros, mejor cállense porque esa sarta de idioteces a nadie impresiona.

La lucha del...

—(Viene de la 1ª pág.)
estudiar con cuidado este plan del señor Jiménez que nos parece digno de tomarse muy en cuenta.
Entre tanto, pensamos que como medida inmediata de protección al campesinado y por lo tanto de incremento de la producción agrícola nacional, conviene que se haga efectiva la ley de expropiación que no se opone a la realización del proyecto del señor Jiménez.
La opinión del señor Jiménez viene a fortalecer la tesis planteada tantas veces por nosotros, de que un problema vital para el pueblo de Costa Rica es el de la tierra, y de que para resolverlo se necesitan medidas político-sociales más en consonancia con el momento que está viviendo la humanidad.
La lucha abnegada de las Uniones Campesinas que se han venido formando en los últimos años, no ha sido infructuosa. Allí tenemos voces como la del Sr. Jiménez Ortiz, a quien nadie puede tildar de "comunista", que se levanta para indicar un camino posible al campesinado sin tierra.
NOTA: Ejido: tierras municipales que los habitantes de un cantón cultivan en común sin pagar derechos—el Sr. Jiménez que en Tres Ríos quedan aun restos de esos ejidos o tierras comunales que la gente del Pueblo llama "los comunes" o simplemente "los lotes". La Sabana de los pobres del Padre Chapul a los pobres de San José, fuc una especie de ejido.
En México los ejidos han sido modernizados y constituyen el tipo de la cooperativa agrícola moderna.

AMERICA...

—(Viene de la pág. 3ª)
ALFONSO LOPEZ PRESIDENTA EL CONGRESO DE TRABAJO DE LOS SINDICATOS COLOMBIANOS
¿Qué van a decir ahora Hernández de León y sus amigos... por aquí se soltaron tantas buceadas cuando el congreso de la C. T. C. R.?
El presidente de la República de Colombia, Dr. Alfonso López, acaba de dictar un decreto ejecutivo mediante el cual el gobierno se resuelve a auspiciar el Congreso del Trabajo, convocado por la Confederación de trabajadores colombianos, que se reunirá en la ciudad de Bucaramanga, capital del Dept. de Santander, el 6 de diciembre.
El decreto establece además que esta reunión será auxiliada con la suma de cinco mil pesos del Tesoro Nacional, la cual se tomará del Presupuesto de la presente vigencia administrativa.
Otras entidades oficiales como la Asamblea Departamental de Santander y el concejo municipal de Bucaramanga, han adoptado las disposiciones de auxiliar también con dinero al Congreso.

Con dinero del pueblo hace su campaña "Vanguardia Popular"

El pueblo entiende que así lucha por su porvenir y el mejoramiento de C. R.

Diez Mil Colones

— Reunidos en pocas semanas de campaña —
10.000 Colones que representan muchas voluntades dispuestas a la lucha y al sacrificio.

Vanguardia Popular

Tiene la confianza del pueblo consciente de Costa Rica.

TAMBIEN

Tiene el apoyo de todos los ciudadanos antinazis.

Los 10.000 se han conseguido así:

- 1°—Por contribuciones de obreros en los talleres;
- 2°—Contribuciones de vecinos en los barrios populares;
- 3°—Contribuciones de ciudadanos Antinazis;
- 4°—Contribuciones de los campesinos;
- 5°—Contribuciones de simpatizantes de Vanguardia Popular; y
- 6°—Cuotas de los militantes vanguardistas.

¡Llegaremos a los 50 mil colones! ¡Derrotaremos a la CAVERNA!

Reunidos ya los primeros DIEZ MIL COLONES para "Vanguardia Popular"

ESTA ES UNA PRUEBA IRREFUTABLE DE LA CONFIANZA Y SIMPATIA QUE TIENE EL PUEBLO AL PARTIDO QUE DEFIENDE SUS INTERESES!

Un grupo de antinazis	1000 00
Dos acciones Empleados de la Imprenta Nacional	100 00
Tres acciones conseguidas por la célula 1ª de Mayo	150 00
I. Z.	1000 00
Dos acciones conseguidas por la Célula México	100 00
R. F. conseguida por la célula Amado Rojas	50 00
Una acción don J. Ramírez	50 00
Un amigo del Partido F. E.	20 00
Don J. G.	25 00
R. F. consiguió Manuel Moscoa	50 00
F. G. P., consiguió Carmen Lyra	100 00

ASI RESPONDE EL PUEBLO A LOS INSULTOS Y CALUMNIAS DE SUS ENEMIGOS

ALARMA!

—(Viene de la pág. 1ª)
tido: don León Cortés predice que la paz tradicional de Costa Rica está en peligro, que va a ser rota en las próximas elecciones de febrero.
El país entero debe también saber que en los dos grandes Partidos del Bloque de la Victoria, son partidos legales que cuentan con una inmensa mayoría del electorado. Por lo tanto el Bloque de la Victoria no es el que tendrá que recurrir a la revuelta interna para triunfar.
Ante las palabras alarmistas o amenazas del señor Cortés el país entero debe meditar muy bien el contenido parco y cívico de los siguientes conceptos del candidato del Bloque de la Victoria, don Teodoro Picado.
¿Quéden las amenazas y los anuncios de que "quien no sea un ciego estará en capacidad de votar que las elecciones de febrero romperán la tradición pacífica del país", como dice textualmente el señor Cortés, para quienes, derrotados ya desde ahora, no sólo en la batalla de los sufragios, sino también en la batalla de las ideas, acuden al expediente fácil de las amenazas, sin tomar en cuenta que ellas mismas, públicamente expresadas, harían la responsabilidad de cualquier lamentable acontecimiento en la cabeza de quien las profiere."
Don León habrá de recapacitar en sus exaltadas declaraciones.

Gravísimo resulta que desde ahora don León anuncie revueltas y tumultos populares que trastornarán la paz del país en los días de las elecciones. El Bloque de la Victoria, deseoso siempre de mantener el buen nombre del país y la paz de la familia costarricense, llama la atención sobre esas demagogías o vaticinios del candidato Cortés: que la ciudadanía se dé cuenta de donde parten las amenazas y sepa con toda claridad que no será nuestro partido el que inicie las revueltas. No las necesita. Pero sabrá estar dentro de los marcos de la dignidad en la defensa de sus derechos.

Recordemos que en los sucesos de Heredia, tan lamentables, la provocación en forma de vaticinios partió del cortismo.
Sin embargo, el Bloque de la Victoria, poniendo la tranquilidad del país, por sobre al simple debate electoral, le pide a don León Cortés que recapacite en sus declaraciones, considerando que a ellas pudo llevarlo la exaltación del momento.
El país debe guardar en su memoria para más adelante, si se llegare el momento de sentar responsabilidades, estas palabras del candidato del Bloque de la Victoria: "Confiamos en que el señor Cortés recapacitará sobre la exaltación de sus palabras. Quien como él ha desempeñado con la más alta magistratura de la nación y tiene el honor de ser postulado por un sector ciudadano para volver a ella, no está bien en el papel de animador de tumultos o motines callejeros, y estamos seguros de que cuando se se reconcentre en sus responsabilidades de una candidatura que la violencia momentánea de las pasiones o el consejo de quienes, con menos responsabilidades que él, o con ninguna responsabilidad, le sugieren procedimientos que están en pugna con el modo de ser del país y que tendría la repulsa de gran parte de los sectores ecuanímes de su mismo partido."

Don León Cortés en su esfuerzo para darle algún viso de ideología a su partido, se presenta como el campeón contrario al "comunismo", al terrible

eligido del comunismo que amenaza a Costa Rica.

El país entero sabe qué significa en boca de don León ese campeonato contra el comunismo; no es nuevo en él esa pose o maniobra, para impresionar a los ignorantes y a los timoratos. En su pasadur administrativa la asunción y los resultados fueron no sólo persecución antidemocrática a los ciudadanos costarricenses que militábamos bajo las banderas del que fué Partido Comunista, sino persecución para los becistas, persecución para Trabajo, entonces periódico del P. C., pero persecución también para La Tribuna. No sólo en Costa Rica sucede que los llamados campeones contra el comunismo se conviertan una vez en el poder en perseguidores de todo movimiento democrático. Porque en el fondo realmente son campeones del totalitarismo.
Don León levantó su voz para denunciar ante el país el pacto de los Partidos Republicano Nacional y Vanguardia Popular y para denunciarlo como un pacto perjudicial para el triunfo del señor Picado.
A la denuncia del vicepresidente, tan desvelado ahora por el porvenir político de don Teodoro, éste le ha contestado lo siguiente:
"En el fondo, el señor Cortés por mucho que combata el pacto, siente que es una loza para su candidatura, comprende que esa alianza democrática es de una ferza tal que no hay poder político que pueda resistirle. Don León trató de deshacer el pacto, no para bien mío, sino para bien suyo.
El pacto le haoga, el pacto le estrangula, el pacto pone término a sus ambiciones!"

Don León y la Libertad
Un pueblo sin derechos económicos, no puede vivir la libertad.

Habla don León un lenguaje anacrónico. Habla de libertad estática; la simple libertad política. Para don León no se han escrito las sabias y admirables bases de la Carta del Atlántico. Sigue en una concepción retórica y romántica, del pensamiento romántico, acerca de la libertad.

Si quieren don León y su partido enterarse de lo que sobre libertad piensan los jóvenes costarricenses progresistas, si quieren saber por cuál libertad está hoy el pueblo agrupado en torno de la política social de Dr. Calderón Guardia, y en torno a las banderas del Bloque de la Victoria, lea y medite estas declaraciones de nuestro Candidato:
"¿Qué entiende por libertad el señor Cortés?
Para él es la facilidad que necesita para llegar a ser presidente de la república. Ese es el concepto personalísimo que tiene él de la Libertad.
Pero para nosotros es otra cosa. Para nosotros es algo más que el derecho de los partidos a elegir.
Para nosotros es el derecho del pueblo a vivir decentemente.
Para nosotros la libertad es el derecho de todos los ciudadanos al pan, al techo, a la clínica, al descanso, a la diversión honesta y sana.
Sin pan, sin techo, sin clínica, sin descanso, no puede haber libertad para un pueblo, un pueblo que muere de hambre y de frío no puede ser un pueblo libre. Su libertad será teórica, será meramente literaria, será una mentira, una ilusión, un engaño amable.
La libertad política a que el señor Cortés se refiere no pasará de ser libertad de un grupo de privilegiados, en tanto el pueblo no tenga derechos económicos."

Lea el periódico TRABAJO el auténtico defensor de la clase trabajadora

Don LEON: el salvador de la Patria. Don León única fórmula para hacer la felicidad de Costa Rica! ¡No otra cosa piensan los nazifascistas de sus Fuehrers y Duces!

Don León Cortés en su esfuerzo para darle algún viso de ideología a su partido, se presenta como el campeón contrario al "comunismo", al terrible